

Fecha: 19-06-2025
 Medio: Crónica de Chillán
 Supl.: Crónica de Chillán
 Tipo: Noticia general
 Título: Consultores forestales reciben capacitación para evitar incendios

Pág. : 4
 Cm2: 301,4

Tiraje:
 Lectoría:
 Favorabilidad:
 No Definida



EL TRABAJO PREVENTIVO AYUDÓ A DISMINUIR LOS INCENDIOS EN LA TEMPORADA PASADA EN ÑUBLE.

Consultores forestales reciben capacitación para evitar incendios

PREVENCIÓN. Se trata de la segunda reunión convocada este año por CONAF Ñuble, en el marco de esfuerzos público-privados.

Crónica
cronica@cronicachillan.cl

Más de treinta participantes tuvo la segunda reunión de consultores forestales de Ñuble, convocada por el Departamento de Evaluación Ambiental de CONAF Ñuble, en el marco del trabajo colaborativo para dinamizar los procesos productivos del sector forestal en la región.

El encuentro permitió conocer la perspectiva de los consultores forestales sobre oportunidades de mejoramiento en los procesos de tramitación de Planes de Manejo Forestal para bosques nativos y plantaciones forestales, entregar una inducción sobre exigencias de los programas de protección contra incendios forestales que se incorporan en los Planes de Manejo, y conocer problemáticas para atención del Estado respecto a falta de disponibilidad de terrenos para forestación y dificultades para la presentación de Planes de Manejo en bosques nativos de preservación.

COLABORACIÓN

Eduardo Mera, jefe del Departamento de Evaluación Ambiental de CONAF Ñuble, precisó que "esta instancia de trabajo ha permitido fortalecer la col-

aboración público-privada respecto a materias de especial interés para el sector forestal, considerando la posición estratégica que tienen los consultores forestales respecto al vínculo directo con productores y propietarios de predios dedicados a esta actividad".

Agregó que por ende "es clave tratar con ellos materias como la protección contra incendios forestales dentro de los planes de manejo, y paralelamente, los planes de manejo en general, considerando el mejoramiento de los procedimientos y oportunidades de respuesta asociados a la normativa forestal".

PREVENCIÓN

Alejandro Calabrano, administrador de la Empresa Bosque Nativo Elnahue, ubicada en el sector Los Pelliñes de Colhueco, señaló que "es de suma importancia adquirir nuevos conocimientos para fortalecer el rubro forestal, considerando materias sensibles como la prevención de incendios forestales, aplicada en nuestro caso a la conservación de patrimonio de bosque nativo. Debemos recordar emergencias recientes como el Incendio Sal Patricio, que develó la existencia de distintos particulares sin medidas de protec-

ción contra incendios".

El director de CONAF Ñuble, Juan Salvador Ramírez, junto con agradecer el interés y la participación de los consultores forestales de la región, indicó que "esta instancia ha servido para atender dudas, consultas e inquietudes del sector, pero principalmente para seguir desarrollando un modelo forestal sustentable en nuestra región, donde es clave conocer y aplicar la legislación forestal, a través de herramientas como los planes de manejo".

NECESIDAD

La Región de Ñuble, con su extensa superficie rural, abundante vegetación y presencia de asentamientos humanos cercanos a zonas boscosas, enfrenta un alto riesgo de incendios forestales, especialmente durante los meses de verano. Las condiciones climáticas cada vez más extremas, como olas de calor, sequías prolongadas y vientos intensos, han incrementado la frecuencia y gravedad de estos siniestros. Por ello, la prevención se vuelve clave no solo para proteger la biodiversidad y los recursos naturales, sino también para resguardar la vida de las personas, sus hogares y medios de subsistencia. ☞

2781511